

Informe sr. Sittig sobre Alumnos Preparatorios

Universidad Técnica Federico Santa María

<http://hdl.handle.net/11673/12971>

Repositorio Digital USM, UNIVERSIDAD TECNICA FEDERICO SANTA MARIA

VALPARAISO, 16 de Julio de 1934.-

Señor don

GUSTAVO OLIVARES,
Administrador Gen. de la Fundación
FEDERICO SANTA MARIA,

PRESENTE.-

Muy señor mio:

Tengo el agrado de poner a su disposición un informe del señor Sittig, sobre los alumnos de los Cursos Preparatorios.-

Con respecto a la posibilidad de hacerles ingresar a la Escuela Técnica Elemental, ruego a Ud. se sirva exponer al Consejo Directivo mi siguiente idea:

Como la mayoría de estos alumnos no disponen de entrada alguna, que les permita seguir la Escuela diurna, propongo para ellos lo siguiente.-

Estos alumnos de la Escuela Técnica Elemental, trabajarán en nuestro Establecimiento como ayudantes, con el sueldo respectivo, pero con el permiso de asistir a una parte de las clases. Como no es posible que en un año obtengan los mismos conocimientos de los demás alumnos de esta Escuela que asisten a todas las clases, se les prolongará la enseñanza de 1 á dos años.-

Llamo su atención a que en este caso estos ayudantes me servirían con ~~la mitad~~ de sus fuerzas en los trabajos de

anteriores

la Escuela, y por lo tanto, habría que aumentar el número correspondiente de ayudantes, como lo solicité en su tiempo.-

Yo por mi parte, en carta de fecha 14 de Junio ppdo. dirigida al señor Zenteno, le solicité sometiera a los alumnos nocturnos (preparatorios) a un exámen permanente, para determinar si són ó nó capaces para aprovechar la educación superior que les ofrece la Escuela.- Le dejé plena libertad para que dispusiera los temas que crea más conveniente, siempre que tiendan á desplegar la mentalidad de los alumnos, como por ej. su interés por asuntos culturales, su punto de vista ref. al bien propio ó ajeno, etc.etc.-

Soy de Ud. atto. & S.S.

Haroldien

*Tomar 4; significa aumento 2
ayudantes ~~7000~~ en el curso
↓ 5000
\$12. - mismo*

*~~Por cada 3 ayudantes~~
3 alumnos ayudantes corresponden a 2 abonos*

FUNDACION FEDERICO SANTA MARIA

RECTOR

DE LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Y

COLEJIO DE INGENIEROS

"JOSE MIGUEL CARRERA"

o

ESCUELA NOCTURNA

PREPARATORIA.-

Se empezó el año escolar con 11 alumnos. Uno de éstos frecuenta los cursos con tanta irregularidad, que no se le extendió el certificado para poder seguir el curso en el 2º semestre.-

(Enrique Perez, Electricista).-

4 de los alumnos, (Enrique Saldaño, Mestor Pizarro, Carpinteros; Gumercindo Arancibia y Jorje Encalada, Hojalateros) mostraron conocimientos tan deficientes en Matemáticas, que fueron trasladados al 2º año .-

De esta manera quedan 6 alumnos en el curso preparatorio: Rafael Puyol, Gerald Dauelsberg, ... Contreras, electricistas; Ramón Gili, Gustavo Sallez, cerrajeros y Lorenzo Araya, mecánico. De los 4 alumnos trasladados al curso de matemática del 2º año, pueda ser que uno ú otro, sea reincorporado al curso preparatorio, en caso que demuestre que haya adquirido los conocimientos necesarios en Algebra.-

A continuación me permito detallarle los alumnos que probablemente por su educación general y sus conocimientos en matemáticas, puedan ser admitidos en la Escuela Técnica Elemental, es claro, siempre que su comportamiento no cambie durante el 2º semestre.-

Electricistas: R. Puyol, G. Dauelsber, ...Contreras´;

Cerrajeros: R. Gili, G. Sallez;

Carpinteros: E. Saldaño, N. Pizarro (éstos una vez comprobados sus conocimientos en matemática)

Los demás alumnos no los estimo - por el momento -

aptos para una enseñanza más teórica, aunque siempre elemental.-

CS/AMW/

Valparaíso, 16 de Julio de 1934.-

Señor Administrador General

Don GUSTAVO OLIVARES

Presente.-

Muy señor mío :

Tengo el agrado de incluir a la presente un Informe sobre los alumnos en el Primer Semestre del presente año escolar de 1934 para que se sirva tomar nota de él.-

Sin otro particular, me es grato saludar a Ud.

Muy atto. y S. S.

Andrien

Incluso.-

1. Informe

KL/LCF.-

INFORME SOBRE LOS ALUMNOS

En el presente año ingresaron :

Escuela de Aprendices I Año	57	alumnos
" " " II "	55	"
Escuela Preparatoria Superior	<u>47</u>	"
Total	<u>159</u>	<u>alumnos</u>

Esta cifra sufrió los siguientes cambios :

Escuela de Aprendices I Año.

1 mecánico se retiró por falta de facultades.

1 carpintero " voluntariamente. (Este alumno, es uno de los dos presentados por los Carabineros).-

Restan 55 alumnos.

En la Escuela de Aprendices II Año.

1 Carpintero falleció.

1 Electricista se retiró voluntariamente.

Restan 53 alumnos.

Escuela Preparatoria Superior.

No ha habido ningún cambio.

Por lo tanto, ingresarán al 2º Semestre 155 alumnos.-

Las notas concedidas en los diversos grupos son las siguientes :

Aprendices Mecánicos	I Año	t/m.	3.15	(3 = regular)
" Carp. Tap.	" "	"	3.3	
" Electricistas"	" "	"	3.4	

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Y
COLEJIO DE INGENIEROS

"JOSE MIGUEL CARRERA"

Aprendices Mecánicos	II Año	t/m.	3.7
" Fundidores	" "	"	4.1
" Carp. Tap.	" "	"	3.4
" Electricistas	" "	"	3.
Preparatorios Mecánicos		"	3.75
" Carpinteros		"	3.6
" Electricistas		"	3.5

Como se vé en esta tabla, las notas concedidas en la Escuela Preparatoria Superior sobresalen en algo más, a las notas concedidas en la Escuela de Aprendices. Los alumnos de la Escuela Preparatoria Superior son más fuertes y por esta razón, pueden cumplir con sus deberes en el trabajo en mejor forma que los aprendices que son más jóvenes.-

Con respecto a la conducta de los alumnos estamos completamente contentos. Si hemos hecho algunas observaciones en los certificados de que han habido quejas sobre la conducta de éstos por parte del Cuerpo Docente, ésto lo hemos hecho unicamente con la idea de mejorar más aún, su conducta, pero siempre se trató de asuntos de poca importancia.-

En las últimas semanas, la asistencia en la Escuela Preparatoria Superior no ~~me~~ fué satisfactoria. Algunos alumnos faltaban o pedían permisos bajo pretextos que no pueden ser justificados. Sobre este punto he llamado la atención de los alumnos; pues, según mi parecer es de mucha importancia que los alumnos de la Escuela Técnica Superior que llegarán un día a ser patrones de obreros, asistan con extricta regularidad a sus clases y talleres. Para mejorar esta si-

tuación, en el siguiente semestre, cada permiso solicitado por los alumnos deberá ser pasado por el brigadier; de esta manera dependerá del juicio del ramo. La educación se basará a cierto grado en la influencia del conjunto sobre cada uno. Por supuesto funcionará el brigadier unicamente como primera instancia, la decisión dependerá como siempre del jefe de clase o de mi persona.-

En el plan de enseñanza se cambiará según nuestra experiencia, lo siguiente :

- 1) -El plan de la Escuela Preparatoria Superior comprenderá algunas horas libres, para trabajar juntos, sin la vigilancia del profesor.-
- 2) La enseñanza en física pasará a ser una enseñanza en forma de un Laboratorio. Los resultados de esta enseñanza no ha dado hasta ahora, resultados bastante satisfactorios; pues les falta a los alumnos el sentimiento matemático.-

Hemos comprado una Caja con partes sencillas que pueden ser compuestas formando con ellas, aparatos sencillos de física . Siguiendo esta idea, que cada alumno ejecute, cada experimento de física después de haber compuesto el aparato que se necesita para el experimento correspondiente, tendremos más éxito.-

Espero que me será posible hacer confeccionar estas partes sencillas en bastantes números durante las vacaciones.-

(Esta Caja, en alemania no está destinada al mismo fin, sino como regalo para la Pascua de Navidad, a jóvenes que se interesan por la física y a quíenes les gusta repetir en sus casas, los experimentos ejecutados en clases por el profesor.)

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Y

COLEJIO DE INGENIEROS

"JOSE MIGUEL CARRERA"

o

(La enseñanza de física en forma de trabajo en el Laboratorio en Alemania es ejecutado unicamente por las clases superiores).-

En los Cursos Nocturnos ingresaron en total 140 alumnos. De éstos se retiraron durante el semestre 12. Además 15 no han sido promovidos debido a sus inasistencias. Por lo tanto, quedan 113 alumnos.

Los Placeres, 16 de Julio de 1934,-



RECTOR

DE LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Y

COLEJIO DE INGENIEROS

"JOSE MIGUEL CARRERA"

VALPARAISO, 16 de Julio de 1934.-

Señor don

GUSTAVO OLIVARES,
Administrador Gen. de la Fundación
FEDERICO SANTA MARIA,

PRESENTE.-

Muy señor mio:

Adjunto sírvase encontrar un estudio del señor Sittig que se refiere a la relación entre la edad, años de estudio antes del ingreso a esta Escuela y la capacidad de los alumnos de la Escuela Preparatoria Superior.-

En pocas palabras, Según el parecer del señor Sittig eligiaremos en la próxima matrícula a los alumnos que tienen un máximo de años de humanidades y un minimum de edad.-

Saluda atte. a Ud. suyo afmo.



P.D. El informe que presentará el sr. Laske de los Industriales, seguirá mañana.- Vale.-